

SUJET N° IV (session 2001)

La table ronde des bailleurs de fonds sur "le plan national du développement" du secteur éducation formation a mis fortement l'accent sur l'idée de "s'éduquer et se former toute la vie".

Après avoir justifié à quoi tient cette nouveauté, vous montrerez l'impact de ce nouvel objectif éducatif sur le système de formation.

INTRODUCTION

Le système éducatif constitue un support au développement socio-économique d'une nation. C'est pourquoi, il s'avère nécessaire que celui-ci révise constamment ses méthodes pour qu'il s'accommode aux besoins nouveaux du développement. C'est dans ce contexte que se situe la table ronde des bailleurs de fonds sur le plan national du développement du secteur éducation formation qui estime qu'on doit s'éduquer et se former toute la vie.

Mais au fait d'où vient ce nouvel objectif ?

Quel est son impact sur le système de formation ?

IV- OBJECTIFS DU SYSTEME EDUCATIF :

- D'une façon générale, l'éducation a pour objectif d'inculquer à l'enfant des connaissances en vue de faciliter son intégration sociale. Vu sous cet angle elle permet de susciter chez l'enfant un certain nombre d'états physiques, intellectuels et moraux que réclament de lui la société dans son ensemble et le milieu social auquel il est destiné.

V- RAISONS DE S'EDUQUER ET DE SE FORMER TOUTE LA VIE :

- Notons qu'il y a eu un bouleversement profond des structures de la société d'où changement des habitudes et de^s comportements. Dans ce cas, l'éducation doit amener par le biais de l'éducation permanente les individus à s'adapter aux nouveaux principes fédérateurs de sa vie sociale.
- Dans le même temps, il faut indiquer que les structures des emplois changent en fonction des besoins nouveaux de l'économie. il faut alors se former de façon permanente pour occuper ces nouveaux emplois. Avec l'avènement de l'informatique par exemple, il a fallu une formation nouvelle aux individus pour pouvoir s'adapter à cette nouvelle donne.

De ce fait, la formation continue et permanente, l'apprentissage et les stages de recyclage doivent être érigés en système.

Quel est alors l'impact de ce nouvel objectif éducatif sur le système de formation ?

III- L'IMPACT DE L'EDUCATION ET DE FORMATION PERMANENTE SUR LE SYSTEME DE FORMATION

- L'éducation et la formation permanente favorisent l'efficacité du rendement externe du système de formation en ce sens que les ressources humaines sont toujours efficaces.
- Ce nouvel objectif éducatif permet d'ajuster la formation aux besoins de l'économie nationale.
- Il permet par ailleurs de rentabiliser aux mieux les ressources humaines tant il est vrai que d'une part, on évitera le chômage et d'autres part l'absence de personnels qualifiés pour occuper des emplois disponibles. Avec ce nouvel objectif éducatif, l'idée classique qui consiste à "former pour former" devient caduque.

Au total, il faut reconnaître que depuis toujours l'éducation n'a pas failli à sa mission d'éduquer et de former. Mais avec la révolution technique et technologique, le système éducatif se doit d'ériger l'éducation et la formation en un système permanent qui rendra par la même occasion le système de formation plus dynamique pour soutenir le progrès socio-économique.